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Maioria dos vereadores falta 
sessão e CMM cancela plenária

2

 Divulgação

Sessões na CMM ocorrem três vezes por semana com uma duração média de três horas

DE OLHO 
NO PODER

NÃO CURTIR   

  

O crime contra mu-
lheres no Amazonas. No 
interior do Estado, um 
homem de 50 anos foi 
preso na quarta-feira (13), 
por descumprir medida 
protetiva em favor de sua 
ex-companheira, de 38 
anos, em Humaitá. Em 
maio deste ano, a vítima 
compareceu à delegacia 
para relatar que o homem 
a estava ameaçando e 
perseguindo.

O avanço das obras 
de saúde em Manaus. A 
Unidade Básica de Saúde 
(UBS) de porte 4, localiza-
da no bairro Compensa, 
na Zona Oeste de Ma-
naus, está prevista para 
ser entregue à população 
ainda este ano, no mês 
de dezembro. Na quarta-
-feira (13), o prefeito David 
Almeida vistoriou a uni-
dade. A UBS está projeta-
da para atender até 1.200 
pessoas diariamente, ofe-
recendo serviços essen-
ciais de Atenção Primária 
em Saúde. 

A Lei nº 5.478 determi-
na que hipermercados, su-
permercados e estabeleci-
mentos similares devem 
destacar e organizar, em 
áreas separadas, os produ-
tos de composto lácteo e 
seus derivados das emba-
lagens de leite integral em 
pó. A proposta é de autoria 
do deputado estadual Felipe 
Souza (PRD). A medida visa 
proteger os consumidores, 
que muitas vezes acabam 
confundindo os produtos, 
acreditando que estão com-
prando leite em pó quando, 
na realidade, levam para 
casa compostos lácteos. A 
iniciativa não apenas visa 
proteger os consumidores 
de enganos, mas também 
contribuir para a educação 
alimentar da população.

 

O vereador Rodrigo Gue-
des (PP), um dos parlamen-
tares presentas na sessão, 
demonstrou revolta em 
suas redes sociais. 

“No momento em que 
o Brasil inteiro discute a 
questão da escala de tra-
balho para os brasileiros 
comuns, muitos dos verea-
dores de Manaus dão esse 
péssimo exemplo”, escre-
veu Guedes, mostrando o 
plenário vazio.

Além do salário mensal 
de R$ 18.991, os parlamen-
tares manauaras contam 
com uma verba adicional 
de R$ 33 mil por mês, fi-
nanciados pela Cota para o 
Exercício da Atividade Par-
lamentar (Ceap).

A transmissão da sessão 
da CMM no canal oficial do 
YouTube durou apenas três 
minutos, mas, curiosamen-
te, não mostrou o plenário. 

Ao EM TEMPO, o cien-
tista político, Helso Ribei-
ro, explica que uma for-
ma da população cobrar 
essa presença dos vere-
adores é com o exercício  
da cidadania. 

“O mecanismo, a forma 
de pressionar [os vereado-

res], seria o exercício cida-
dão.Cada eleitor, cada cida-
dão acompanhar o trabalho 
da câmara e cobrar do seu 
vereador e dos vereadores 
como um todo, só que nin-
guém faz isso e aí eles fa-
zem o que querem”, disse o 
analista. 

Apesar de não ser compu-
tada sua presença na Ata 
da Diretoria Legislativa, no 
momento do encerramento 
da sessão, o vereador Capi-
tão Carpê publicou em suas 
redes sociais, que estava 
presente na sessão desta 
quarta-feira (13) e chamou 
de “absurda” a ausência dos 
colegas de plenário.

“É um absurdo, são ape-
nas três dias na semana 
[de sessões], segunda, ter-
ça e quarta, e, infelizmen-
te, muitos não comparece-
ram”, afirmou o vereador. 
“Enquanto no Brasil estão 
discutindo sobre o fim da 
escala 6x1, a sessão de hoje 
da Câmara Municipal foi 
cancelada por falta de vere-
adores. Minha parte eu fiz, 
estava aqui presente para 
fazer aquilo que a popula-
ção de Manaus me esco-
lheu para fazer: trabalhar 

pela nossa cidade”, publi-
cou o vereador. 

Justificativas
Os vereadores ausentes 

têm até 48 horas após a 
sessão para apresentar jus-
tificativas, conforme o arti-
go 116 do Regimento Inter-
no da CMM. A listagem dos 
vereadores presentes no 
momento do encerramento 
da sessão foi registrada na 
Ata da Diretoria Legislativa, 
e os seguintes parlamenta-
res estavam no plenário:

Caio André (UB) – Presi-
dente; Diego Afonso (UB); 
Glória Carrate (PSB); Mar-
celo Serafim (PSB); Isaac 
Tayah (MDB); Jaildo Oli-
veira (PV); Márcio Tava-
res (Republicanos); Prof. 
Samuel (PSD); Rodrigo 
Guedes (Progressistas) 
e Sassá da Construção  
Civil (PT).

A ausência do quórum 
e o consequente encerra-
mento da sessão foram la-
mentados pela presidência 
da CMM, que reforça a im-
portância da participação 
dos vereadores nas sessões 
para o andamento dos tra-
balhos legislativos.
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A sessão plenária da Câ-
mara Municipal de Manaus 
(CMM) foi cancelada nesta 
quarta-feira (13) logo após 
sua abertura, devido à falta 
de quórum necessário para 
a deliberação de propostas. 
Dos 41 vereadores, apenas 
10 vereadores comparece-
ram ao plenário, enquanto 
31 estavam ausentes.

O presidente da Casa Le-
gislativa, vereador Caio An-
dré (União Brasil), iniciou 
a sessão, mas, como não 
havia o número mínimo 
de vereadores presentes, a 
sessão foi suspensa, con-
forme o Regimento Interno 
da CMM. Segundo o presi-
dente da Casa legislativa, 
a falta de quórum foi regis-
trada às 9h15 até às 9h30. 

“Isso é frustrante para a 
população principalmente, 
e para nós [vereadores] que 
estamos presentes aqui to-
dos os dias. Infelizmente, 
a sessão não teve início e 
cada um responde por si, 
cada vereador responde 
por si. Nós estávamos pre-
sentes como sempre e infe-
lizmente a sessão não pôde 
ter início”, destacou o parla-
mentar.

Conforme a normativa, 
para que a sessão seja vá-
lida, é necessário que ao 
menos um terço dos vere-
adores, cerca de 14 parla-
mentares, esteja presente 
até às 9h30. Normalmente, 
as sessões da CMM aconte-
cem três vezes por semana, 
de segunda a quarta-feira, 
com uma duração média de 
três horas por dia.

Com a ausência de quó-
rum, a reunião foi encerra-
da sem que as proposituras 
programadas para votação 
fossem deliberadas. As 
matérias pendentes serão 
votadas nas próximas ses-
sões ordinárias.



 

PEC que propõe fim da escala 6x1 
alcança número de assinaturas

Divulgação 

Marco representa que a proposta irá tramitar na Câmara dos Deputados
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(UB), Fausto Santos Jr. (UB), 
Amom Mandel (Cidadania), 
Sidney Leite (PSD), Áti-
la Lins (PSD) e Adail Filho 
(Republicanos) assinaram 
a PEC que propõe o fim da 
jornada de trabalho 6x1.

Na proposição protocola-
da no Congresso em 1º de 
maio, Dia do Trabalhador, a 
parlamentar defende que o 
país adote a jornada de tra-
balho de quatro dias, e pre-
vê mudanças no número de 
horas trabalhadas.

Hoje, a carga horária, es-
tabelecida pelo artigo 7º 
da Constituição Federal, 
assegura ao trabalhador 
um expediente não supe-
rior a oito horas diárias e 
44 horas semanais. O texto 
inicial da PEC sugere que 
o limite caia para 36 horas 
semanais, sem alteração 
na carga máxima diária de 
oito horas e sem redução 
salarial. Isso permitiria que 
o país adotasse o modelo de 
quatro dias de trabalho.

Após a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) que 
propõe o fim da escala 6x1 
ter ganhado fôlego nas re-
des sociais, os deputados 
federais cederam à pressão 
e o número mínimo de as-
sinaturas foi atingido. O en-
dosso passou de 71 para 194 
parlamentares, segundo a 
assessoria da parlamentar.

O marco representa que 
a proposta apresentada 
pela deputada Erika Hil-
ton (PSOL-SP) irá tramitar. 
Por se tratar de uma PEC, 
é preciso um terço da com-
posição, ou seja, 171 parla-
mentares devem endossar 
o texto. Além do apoio de 
partidos de esquerda e cen-
tro-esquerda, como PSOL, 
PCdoB e PT, e parte do PSB, 
Fernando Rodolfo, do PL de 
Jair Bolsonaro, também as-
sinou o texto para tramita-
ção. Ele compõe uma ala do 
partido mais fisiológica.

Do Amazonas, os deputa-
dos federais Saullo Vianna 

A discussão em torno da 
PEC foi encabeçada pelo ve-
reador eleito pelo Rio de Ja-
neiro, Rick Azevedo (PSOL), 
que lidera o Movimento 
Vida Além do Trabalho 
(VAT). Sua correligionária 
trouxe a proposta para o 
Congresso Nacional. Na co-
missão de Direitos Huma-
nos da Casa, a parlamen-
tar defendeu que o fim da 
escala proporcionaria uma 
melhor saúde mental ao 
trabalhador.

“Os trabalhadores têm sua 
condição de saúde mental 
afetada por esta lógica do 
trabalho seis por um. Ou-
tros países do mundo mais 
desenvolvidos que o nosso, 
sem esta lógica escravo-
crata, já avançaram nesta 
política. Ninguém tem a 
resposta se será quatro por 
dois, quatro por um. O que 
queremos fazer é trazer 
esses trabalhadores preca-
rizações a esta casa para 
discutir”, disse.

Bolsonaro aposta em ‘ajuda’ de Trump
Inelegível para disputar 

a eleição de 2026, o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) indicou acreditar que 
o presidente americano 
eleito Donald Trump possa 
influenciar e “investir” no 
Brasil após seu retorno à 
Casa Branca. Para o ex-che-
fe do Executivo brasileiro, o 
republicano sabe da impor-
tância e influência do país 
na América do Sul.

Em entrevista, Bolsona-
ro afirmou que Trump se 
preocupa com o avanço da 
esquerda, e o Brasil pode 
“desequilibrar positiva-

mente” para os interesses 
do líder americano. Apesar 
das ponderações, o ex-pre-
sidente brasileiro salien-
ta não ter “essa liberdade” 
para dialogar com o ameri-
cano.

“Eu não tenho essa li-
berdade toda para con-
versar com ele, apesar de 
conhecer alguns assesso-
res, que estão sendo pré-
-anunciados para compor 
seu gabinete. Mas acredito 
que ele tenha um interesse 
enorme no Brasil, pelo seu 
tamanho, pelas suas rique-
zas, pelo que representa 

o nosso povo. E como um 
país que realmente possa 
aqui, como exemplo, de-
sequilibrar positivamente 
para a democracia, para a 
liberdade, toda a América 
do Sul. Então, ele vai inves-
tir no Brasil, sim, no meu 
entender, no tocante a fa-
zer valer os valores do seu 
povo, que é muito seme-
lhante ao nosso. Que, atra-
vés da liberdade expressão, 
nós possamos aqui sonhar 
e não mergulharmos mais 
ainda numa ditadura que 
se avizinha”, declarou o ex-
-presidente brasileiro.

Bolsonaro conversou 
com Trump momentos 
após a contagem de votos 
indicar a vitória do republi-
cano nos Estados Unidos. 
Pelo telefone de Eduardo 
Bolsonaro, que interme-
diou o diálogo, o ex-presi-
dente do Brasil ouviu do 
aliado quer deseja vê-lo 
em sua posse, em 20 de 
janeiro, no Capitólio, em 
Washington DC. Para fazer 
a viagem, no entanto, Bol-
sonaro precisa de autoriza-
ção do ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF).

Bolsonaro diz que americano 
sabe da importância do Brasil

Divulgação 

O tema foi abraçado por 
usuários que se identifi-
cam como progressistas 
nas redes sociais, ganhan-
do projeção digital. A in-
fluenciadora Nath Finanças 
foi uma das que comentou 

a proposta. Ela publicou 
um meme com a imagem 
de deputados federais e os 
dizeres “Trabalhamos 3x4 
e somos contra a PEC pelo 
fim da escala 6x1”. “Assim 
fica fácil”, completou.
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Prefeitura planeja nova 
UBS para dezembro

Divulgação

De acordo com David Almeida, UBS tem o intuito 
de fortalecer e ampliar a rede de atenção básica 

em um dos maiores bairros da capital

 
Feirão busca auxiliar interessados no subsídio estadual

Os interessados em financiar 
imóvel com auxílio do subsídio 
estadual Entrada do Meu Lar 
terão a oportunidade de co-
nhecer os empreendimentos 
disponíveis e fazer a análise 
de crédito diretamente com as 
construtoras credenciadas. Isso 
será possível durante o 1º Feirão 
do Amazonas Meu Lar, even-
to que acontece neste sábado 
(16) e domingo (17), no Centro 
de Convenções Vasco Vasques, 
Zona Centro-Sul de Manaus.

A secretária executiva de 

Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), Daniella Jaime, reforça 
que o foco do feirão é a linha de 
atendimento Subsídio Entrada 
do Meu Lar, voltada ao público 
interessado em financiamento 
de unidade habitacional. 

“O subsídio estadual é para 
auxiliar no pagamento da entra-
da do financiamento de unidade 
habitacional adquirida através 
do programa federal Minha 
Casa, Minha Vida, com recursos 
do Fundo de Garantia do Tempo 

de Serviço (FGTS)”, explicou.
O valor do subsídio estadual é 

de R$ 35 mil para famílias da Fai-
xa 1, que tenham renda mensal 
bruta de até R$ 2.850,00; de R$ 
30 mil para a Faixa 2, com renda 
mensal bruta de R$ 2.850,01 
até R$ 4.700,00; e de R$ 20 
mil para a Faixa 3, com renda 
mensal bruta de R$ 4.700,01 
até R$ 8.000,00.

Para participar do feirão e 
acessar a linha de atendimento, 
é necessário estar pré-cadas-
trado no programa Programa 

Amazonas Meu Lar. No último 
dia 18 de outubro, o pré-ca-
dastro foi reaberto de forma 
permanente e pode ser feito 
pelo site www.amazonasmeu-
lar.am.gov.br ou pelo aplicativo 
SASI. Quem está pré-cadastra-
do e tiver interesse no subsídio 
deve atualizar os dados e fa-
zer a opção por essa linha de 
atendimento. A documentação 
necessária para a análise de 
crédito junto às construtoras 
está disponível no site, na aba 
Documentos.

com a Darcy Vargas, no bairro 
Chapada.

Todos esses quatro proje-
tos de mobilidade urbana re-
ceberam sinalização positiva 
do presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, para 
repasse de recursos que so-

mam aproximadamente R$ 
495 milhões, durante reu-
nião com o prefeito de Ma-
naus, em Brasília (DF), na 
terça-feira (12).

David destacou que outra 
obra de grande impacto para 
quem circula por Manaus 

será a construção do com-
plexo viário da Zona Oeste.

“Será ali na saída da ave-
nida Brasil com a Coronel 
Teixeira.  E já temos o recurso. 
A licitação está sendo finali-
zada para o início das obras 
em 2 de janeiro”, disse.

A Unidade Básica de Saúde 
(UBS) de porte 4, localiza-
da no bairro Compensa, na 
Zona Oeste de Manaus, está 
prevista para ser entregue 
à população ainda este ano, 
no mês de dezembro. Nesta 
quarta-feira (13), o prefeito 
David Almeida vistoriou a 
unidade.

A UBS, de porte 4, está 
projetada para atender até 
1.200 pessoas diariamente, 
oferecendo serviços essen-
ciais de Atenção Primária em 
Saúde. Segundo o chefe do 
Executivo municipal, a UBS 
tem o intuito de fortalecer 
e ampliar a rede de atenção 
básica em um dos maiores 
bairros da capital.

“São 59 ambientes dife-
rentes para atender a aten-
ção primária e expandir a 
nossa cobertura de saúde 
básica na cidade de Manaus”, 
celebrou.

Entre os atendimentos 
disponíveis estão consultas 
médicas, odontológicas e de 
enfermagem, além de visitas 
domiciliares e acompanha-

mento de programas sociais 
na unidade.

Mobilidade urbana
Em entrevista para uma 

emissora de rádio, David Al-
meida anunciou importantes 
obras, medidas e ações para 
a mobilidade urbana.

Entre as medidas planeja-
das para o trânsito estão a 
interligação da avenida Max 
Teixeira, na Zona Norte, com 
a avenida do Futuro, na Zona 
Oeste, e da avenida Maneca 
Marques com a Ephigênio 
Salles, na Zona Centro-Sul.

De acordo com o chefe do 
Executivo municipal, a ca-
pital vai receber melhoria 
também com a construção 
do complexo viário da Are-
na da Amazônia, que dará 
maior fluidez no percurso 
que abrange do Terminal 1 
(T1) até a barreira de fiscali-
zação federal, impactando o 
trânsito da cidade de norte 
a sul.

A avenida Constantino 
Nery vai receber intervenção 
ainda na altura do viaduto 
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Divulgação

Evento acontece no final de semana
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Jornalista é preso por 
suspeita de estupro

Divulgação 

Jornalista é investigado pelos crimes de 
estupro, aborto provocado, perseguição e 

violência psicológica

 
Policiais são alvos de operação por corrupção e furto

O Ministério Público do 
Estado do Amazonas, por 
meio do Grupo de Atuação 
Especial de Repressão ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
deflagrou na quarta-feira 
(13) a operação “Joeira”, em 
Manaus e Boca do Acre. A 
ação tem como alvo uma 
associação criminosa com-
posta por policiais milita-
res, um policial civil e ci-
vis, todos investigados por 
diversos crimes cometidos 
no interior do Estado.

A operação foi respaldada 
por decisões judiciais que 
resultaram em medidas as-
securatórias superiores a 
R$ 1 milhão, com o objetivo 
de reparar danos causados 
aos lesados, incluindo o 
Estado do Amazonas. En-
tre os crimes investigados 
estão associação crimino-
sa, furto qualificado, falsi-
dade ideológica, peculato e 
corrupção passiva, com os 
agentes públicos utilizan-
do suas funções para obter 

vantagens ilícitas e desviar 
recursos públicos.

Um dos principais de-
nunciados é um oficial da 
Polícia Militar de Boca do 
Acre, que, juntamente com 
outros membros da corpo-
ração, utilizava a estrutura 
pública para práticas crimi-
nosas, incluindo a cobrança 
de “rachadinhas”. As inves-
tigações indicam que esses 
policiais se aproveitaram 
de sua posição para enri-
quecer de maneira ilícita.Operação apreendeu mais de R$ 30 mil e diversos bens de luxo

Divulgação 

Alex Braga estava fo-
ragido desde o dia 22 de 
outubro, após ter man-
dado de prisão expedido 
pela Justiça por suspei-
ta de estuprar e obrigar 
uma mulher a fazer 
aborto.

Conforme relatos da 
vítima à polícia, o crime 
ocorreu dentro da casa 
de Alex, enquanto a ex-
-esposa dele estava de 
resguardo. Na ocasião, 
ela estava na residência 
para ajudar nos cuida-
dos com a mãe e com a 
bebê.

A prisão de Alex Braga 
foi feita por equipes da 
Delegacia Especializada 
em Crimes contra a Mu-
lher (DECCM) centro-sul 
e da Coordenadoria de 
Operações e Recursos 
Especiais (Core-AM), 
que cumpriram o man-
dado de prisão temporá-
ria.

Alex passou por Au-
diência de Custódia no 

Fórum de Justiça Minis-
tro Henoch Reis, após o 
cumprimento do man-
dado de prisão temporá-
ria, expedido pela Vara 
de Inquéritos Policias 
do Tribunal de Justiça 
do Amazonas (Tjam).

Na oportunidade, o 
Juízo da Audiência de 
Custódia constatou que 
o mandado de prisão 
expedido nos autos pre-
encheu as formalidades 
legais, razão pela qual 
concluiu pela legalidade 
do ato prisional do cus-
todiado.

MP é favorável à li-
berdade

O Ministério Públi-
co do Estado do Ama-
zonas (MPAM) enca-
minhou à Justiça um 
parecer favorável em 
relação à libertação 
provisória do jornalis-
ta.

A decisão do MP des-
taca que “apenas em 

outubro/2024, no fer-
vor do período eleitoral 
em que coadjuvou o 
investigado, jornalista 
e pessoa pública que é, 
a vítima passou a ser 
intimada para prestar 
declarações sobre o 
fato registrado no ano 
passado”.

O Promotor de Justi-
ça Flavio Morais Sil-

veira ainda pontuou 
os indícios de omissão, 
na prática de atos de 
dever de ofício.

“Não se tem notícias 
de quais diligências 
foram empreendidas 
pela autoridade poli-
cial desde o registro 
dos fatos na Delega-
cia da Mulher em ju-
nho/2023; quando o 

inquérito policial foi 
instaurado; quem teria 
sido a autoridade po-
licial ou outro agente 
público responsável 
pelo hiato investiga-
tivo de 20/06/2023 a 
15/10/2024; o porquê 
da instauração de dois 
Boletins de Ocorrência 
para tratar do mesmo 
fato”.

O jornalista Alex Bra-
ga foi preso na noite de 
terça-feira (12), em Ma-
naus. Segundo a Polícia 
Civil, ele é investigado 
pelos crimes de estu-
pro, aborto provocado, 
perseguição e violência 
psicológica, contra uma 
mulher, de 28 anos, pri-
ma da sua ex-esposa.
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Vacinação contra gripe 
amplia público-alvo

Divulgação

Shopping de Manaus sorteia apartamento no Natal
No Natal de 2024, o Ama-

zonas Shopping decidiu 
surpreender os clientes com 
uma ação promocional iné-
dita. O centro de compras 
vai sortear um apartamento 
mobiliado, no condomínio 
Conquista Ametista, locali-
zado na Zona Norte da capi-
tal amazonense. A campa-
nha inicia nesta quinta-feira 
(14) e segue até o dia 31 de 
dezembro.

De acordo com a gerente 
de Marketing do Amazonas 
Shopping, Ivanna Passos, o 

Natal é uma data especial 
para todos e a campanha se-
gue nesta mesma linha, pos-
sibilitando aos clientes a re-
alização do que é um sonho 
para muitos: a casa própria.

“Pensamos em um prêmio 
com significado especial e 
que pudesse fazer a diferen-
ça na vida de alguém. Um 
apartamento todo mobiliado 
foi a forma escolhida. É uma 
maneira de o Amazonas 
Shopping impactar mais 
uma vez a vida dos nossos 
clientes, que durante todo 

o ano escolhem nosso em-
preendimento para realizar 
suas compras, passear e se 
divertir com a família”, des-
taca.

O apartamento sorteado 
conta com dois quartos, sala, 
quarto, cozinha e banheiro. 
O condomínio possui área 
de lazer com piscina, espaço 
para a prática de atividade fí-
sica, portaria 24 horas, entre 
outros benefícios.

Para participar da promo-
ção, a cada R$ 500 em com-
pras nas lojas do shopping, o 

cliente troca as notas fiscais 
por um número da sorte. 
Para isso, é necessário bai-
xar o aplicativo “Amazonas 
Shopping” na Play Store ou 
Apple Store, e acessar a aba 
“Promoções”.

Em seguida, clicar em par-
ticipar, na opção Amazonas 
Shopping, aceitar os termos 
de uso e escolher enviar no-
tas. Para finalizar, o usuário 
fotografa os comprovantes 
fiscais. Dessa forma, já está 
apto a receber o número da 
sorte. A campanha conta 

com o patrocínio da Direcio-
nal Engenharia, Riva e Apa 
Móveis.

Durante a promoção, irá 
funcionar no segundo piso, 
próximo à Casa Bauduc-
co, um lounge para que os 
clientes possam esclare-
cer as dúvidas. O sorteio do 
apartamento acontece no 
dia 13 de janeiro de 2025. O 
regulamento completo da 
promoção está disponível 
no aplicativo do Amazonas 
Shopping e no site www.
amazonasshopping.com.br.

A vacinação contra gripe 
(Influenza) no Amazonas 
está disponível para pú-
blico não vacinado com 
idade acima de 6 meses 
de idade. A campanha vai 
até dia 31 de janeiro de 
2025 e a imunização está 
disponível nos postos de 
saúde dos 62 municípios 
do Amazonas. O objetivo 
é prevenir casos graves e 
internações pela doença.

A prioridade continua-
rá sendo a vacinação dos 
grupos prioritários que 
são mais vulneráveis a 
desenvolver complica-
ções pela gripe. No entan-
to, o restante da popula-
ção não vacinada, acima 
de 6 meses de idade, tam-
bém terá a oportunidade 
de se imunizar.

De acordo com a secre-
tária de Estado de Saúde, 
Nayara Maksoud, a am-
pliação do público-alvo 
para receber a vacina abre 
a oportunidade para que 
mais pessoas sejam imu-
nizadas. “Com isso, conse-

guimos reduzir os riscos 
de internações e agrava-
mentos”, destacou.

O Amazonas apresen-
ta cobertura vacinal de 
32,4% para os grupos 
prioritários, porém a 
meta preconizada é de 
90%. Até o momento, fo-
ram aplicadas 458 mil 
doses no estado.

“Essa é uma oportuni-
dade para quem queria se 
vacinar e não estava in-
cluído nos grupos priori-
tários. Basta comparecer 
aos postos de vacinação, 
com caderneta de vaci-
nação e documento, para 
atualizar o esquema vaci-
nal”, disse a diretora-presi-
dente da FVS-RCP, Tatya-
na Amorim.

A gripe é uma infecção 
do sistema respiratório, 
provocada pelo vírus in-
fluenza que pode causar 
piora de doenças crônicas 
e respiratórias e compli-
cações, como pneumonia, 
predominantemente em 
pessoas com doenças car-

Manaus, quinta-feira, 
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diovasculares e mulheres 
grávidas.

Grupos prioritários
A campanha de vacina-

ção contra gripe no Ama-
zonas estava disponível 
apenas para os grupos 
prioritários da campanha: 
crianças (6 meses a me-
nores de 5 anos), trabalha-

dores da saúde, gestantes 
e puérperas, professores 
do ensino básico superior, 
povos indígenas, pesso-
as com 60 anos ou mais, 
profissionais das forças 
de segurança e salvamen-
to, Forças Armadas, cami-
nhoneiros e trabalhadores 
portuários, trabalhadores 
de transporte coletivo ro-

doviário, população pri-
vada de liberdade e fun-
cionários do sistema de 
privação de liberdade, ado-
lescentes e jovens de 12 a 
21 anos sob medida socio-
educativas, pessoas com 
deficiência permanente, 
com doenças crônicas não 
transmissíveis e com con-
dições clínicas especiais.

Até o momento, foram aplicadas 
458 mil doses no Amazonas
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Seleção volta a campo 
pelas Eliminatórias

 

Rafael Ribeiro/CBF

Conmebol investiga Botafogo após denúncia do Peñarol
A Conmebol abriu uma 

investigação contra o Bo-
tafogo depois de denún-
cia do Peñarol, por “atos 
ofensivos e discriminató-
rios” cometidos por torce-
dores alvinegros na parti-
da de volta da semifinal da 
Libertadores, no dia 30 de 
outubro, em Montevidéu, 
no Uruguai. A informação 
foi primeiramente publi-
cada pelo “Ge”, e confir-
mada pelo Lance!.

A denúncia se refere a 
um vídeo que circulou nas 

redes sociais de torcedo-
res fazendo gestos simu-
lando punhos algemados, 
que fazem referências 
aos cerca de 200 torce-
dores uruguaios detidos 
no Rio de Janeiro antes 
do confronto de ida da 
semifinal. Se não apre-
sentar as suas alegações 
no prazo estabelecido, a 
Comissão Disciplinar ou, 
se for o caso, o Juiz Sin-
gular, pode considerar que 
o clube renunciou a esse  
direito.

A possível infração do ar-
tigo 12.2 e 15.2, que consta 
na denúncia, pode resultar 
em multa de até US$ 100 
mil, cerca de R$ 580 mil, na  
cotação atual.

Relembre
Na manhã do dia 23 de 

outubro, mais de 250 tor-
cedores do Peñarol foram 
detidos por conta do tu-
multo na orla da praia do 
Recreio dos Bandeirantes, 
na Zona Oeste do Rio. O 
grupo foi acusado de van-

dalismo, saques e depre-
dações de estabelecimen-
tos comerciais e de veículos  
na região.

O tumulto só foi con-
trolado no meio da tarde, 
quando policiais das Ron-
das Especiais e Controle de 
Multidão (Recom) e do Ba-
talhão de Polícia de Choque 
(BPChq) foram acionados 
para auxiliar os agentes do 
Batalhão Especializado em 
Policiamento de Estádios 
(Bepe), que atuavam no 
local desde a manhã.

Vini Jr. vai ser titular no lugar de Rodrygo

Após vencer Chile e Peru nos 
jogos de outubro, a Seleção 
Brasileira retorna aos grama-
dos, nesta quinta-feira (14), 
para enfrentar a Venezuela, 
às 17h (horário de Manaus), 
no Estádio Monumental de 
Maturín, na Venezuela, pela 11ª 
rodada das Eliminatórias para 
a Copa do Mundo de 2026. 
Globo (TV aberta) e Sportv 
transmitem o duelo.

Atualmente, o Brasil ocupa 
a quarta colocação da tabela 
de classificação das Elimina-
tórias, com 16 pontos. A Ve-
nezuela, por sua vez, está em 
oitavo, com 11 pontos conquis-
tados. Os seis melhores vão 
direto ao Mundial, enquanto 
o sétimo seguirá para a re-
pescagem.

O último treino antes da via-
gem para a Venezuela acon-
tece na manhã desta quarta-
-feira (13). A atividade encerou 
a preparação da equipe em 
Belém, cidade escolhida pela 
comissão técnica para a sé-
rie de treinamentos. A capital 

paraense fica distante cerca 
de duas horas de avião de 
Maturín.

Escalação
O técnico Dorival Jr confir-

mou a escalação do Brasil para 
o jogo contra a Venezuela. O 
comandante vai promover ape-
nas uma mudança com rela-
ção ao time que goleou o Peru 
por 4 a 0, em Brasília, no mês 
passado: Vini Jr, que sofrera 
lesão cervical e ficou fora das 
últimas duas partidas da Sele-
ção, volta como titular na vaga 
de Rodrygo, afastado por lesão 
muscular na perna esquerda.

“Está mantida a equipe que 
iniciou a partida anterior com 
a entrada de Vini Jr no lu-
gar de Rodrygo. Já tinha a 
ideia da repetição. Não tive 
dúvidas em momento algum. 
Eu conto com todos eles, são 
jogadores de muito bom ní-
vel, que merecem respeito e 
terão oportunidades”, disse 
Dorival Jr, durante entrevis-
ta no Mangueirão, em Belém, 
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Clube carioca eliminou uruguaios na semi

pouco antes da viagem para a 
Venezuela.

Para Dorival, a partida con-
tra a Venezuela será uma das 
mais difíceis das Eliminatórias 
do Mundial de 2026. Ele citou 

vários fatores para sustentar 
a opinião.

“O futebol venezuelano 
tem crescido muito nos úl-
timos anos, com valores es-
palhados por clubes de todo 

o mundo. Eles estão invictos 
há cinco jogos, em casa, pelas 
Eliminatórias. Diante de seus 
torcedores, empataram com 
Uruguai e Argentina. Não vai 
ser jogo simples”, comentou.
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Considerado um dos gran-
des nomes da nova geração 
do jiu-jitsu mundial, Meyram 
Maquiné está se preparando 
para mais um grande desafio 
em sua carreira. O manaua-
ra, de 24 anos, enfrentará o 
norte-americano Sebastian 
Serpa no ADXC (Abu Dhabi 
Extreme Championship) 7, 
que acontece no próximo do-
mingo (17), no Rio de Janeiro, 
às 18h (horário de Manaus). 

O combate será o co-evento 
principal da noite e será dis-
putado em cinco rounds de 3 
minutos cada, dentro de um 
octógono. O card completo do 
ADXC 7 será transmitido ao 
vivo pela plataforma online 
TX7.com.

“Estou muito empolgado 
por fazer essa estreia no 
ADXC. É um evento de Abu 

Dhabi, e tenho uma relação 
muito positiva com o país. 
Lá, conquistei grandes títu-
los, vivi momentos inesque-
cíveis e sou muito grato por 
tudo que fazem pelo nosso 
esporte. Além disso, vai ser 
legal, pois o ADXC tem uma 
proposta diferente. Será uma 
nova experiência lutar dentro 
de um octógono. Mas, no fim 
das contas, é jiu-jitsu, então 
vou entrar lá para impor meu 
ritmo, dar show e buscar a 
finalização. Sei que é isso que 
esperam de mim, e esse será o 
meu foco”, afirmou Meyram.

A confiança de ‘Mey’ não é 
à toa. Em 2024, o peso-leve 
perdeu apenas uma luta, para 
o também campeão mundial 
Jansen Gomes. Seu currículo 
inclui 106 vitórias — mais da 
metade delas por finalização 

— e apenas nove derrotas. 
Além disso, ele é bicampeão 
do Abu Dhabi World Pro, o 
prestigiado torneio mundial 
que ocorre anualmente nos 
Emirados Árabes Unidos, reu-
nindo os principais atletas de 
jiu-jitsu do mundo. Agora, ele 
busca fazer história também 
no ADXC.

“Estou chegando para es-
crever meu nome aqui tam-
bém. No último World Pro em 
Abu Dhabi, foi uma sensação 
incrível. Eu andava pela cida-
de e via banners e cartazes 
com minhas imagens na pro-
moção do evento. Isso mostra 
o carinho e a confiança que 
eles têm por mim. Quero con-
tinuar fazendo história com 
grandes apresentações, sem-
pre em frente, e me tornar 
um verdadeiro ídolo”, planeja.

Meyram Maquine mira 
grande desafio no RJ
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Combate do manauara será de cinco rounds, dentro de um octógono

Divulgação 

Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use 

ACESSE O 
QR CODE 

A INFORMAÇÃO QUE VOCÊ PRECISA



10  
redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

Manaus, quinta-feira, 
14 de novembro de 2024s Economia

 

Produção de bicicletas 
alcança 310 mil unidades

Divulgação

Categoria das elétricas apresentou crescimento de 29,3%

 
Imóveis ganham condições especiais de pagamento

O mês de novembro é marcado 
por ofertas especiais, promoções 
e condições diferenciadas de pa-
gamento em vários setores. A 
construção civil não fica de fora e 
o momento torna-se o ideal para 
que está sonhando e planejando 
comprar um apartamento.

Em Manaus, as empresas do 
grupo MRV&CO, MRV e Sensia, 
aproveitaram o momento para 
lançar suas novas campanhas 
comerciais exclusivas para faci-
litar o acesso à casa própria. 

Durante a temporada de Black 
Friday, ambas as marcas, cada 
uma focada em um público es-
pecífico, oferecem condições di-
ferenciadas para atender tanto o 
segmento popular quanto o de 
médio padrão. 

As iniciativas visam dar conti-
nuidade ao crescimento da pla-
taforma e ampliar as oportunida-
des para quem deseja conquistar 
o imóvel próprio, cada marca com 
benefícios e condições persona-
lizados.

Com a Mania de Black Friday, 
a MRV — maior construtora da 
América Latina e líder no seg-
mento popular — lançou uma 
campanha especial que estará 
em vigor até o dia 30 de novem-
bro. A empresa oferece entrada 
parcelada em até 60 vezes e 
a possibilidade de utilizar o 13º 
salário como vale-desconto, com 
limite de até R$ 3 mil. Além dis-
so, há condições de subsídios, 
que variam conforme a região, 
permitindo ao cliente buscar o 

benefício mais adequado ao seu 
perfil e localização.

Já a Sensia, incorporadora do 
segmento de médio padrão do 
grupo MRV&CO, realiza a cam-
panha Black November Sensia, 
que também se estende até o 
final de novembro e é voltada 
para clientes que buscam apar-
tamentos com um padrão mais 
elevado. A promoção no Sensia 
La Vie, na avenida Constantino 
Nery conta com um desconto 
de até R$15mil (50% do ato é 
o valor do desconto na compra 
de um Sensia). Já para o Sensia 
Ponta Negra, o cliente ganha 
um voucher de R$ 30 mil para 
compras nas lojas da Via Varejo 
e mais um desconto de até R$ 
10mil, sendo 50% do ato é o 

tas e 16,5% da fabricação). 
Na sequência, vieram as re-
giões Sul (41.457 unidades e 
13,3%), Norte (26.073 bicicle-
tas e 8,4%) e Centro-Oeste 
(25.708 unidades e 8,2%).

Os três primeiros lugares 
foram mantidos no ranking 
mensal: Sudeste (16.091 uni-
dades e 47,3% da produção), 
Nordeste (8.148 bicicletas e 
24%) e Sul (4.374 unidades 
e 12,9%).

Em quarto lugar, ficou o 
Centro-Oeste (2.856 bicicle-
tas e 8,4% do total fabricado) 
e em quinto, o Norte (2.540 
unidades e 7,5%).

Setor de Duas Rodas
Fundada em 1976 e con-

tando com 15 associadas, 
a Abraciclo representa os 
fabricantes de veículos de 
duas rodas no país.

A fabricação nacional de 
motocicletas, quase total-
mente concentrada no Polo 

A indústria de bicicletas 
instalada no Polo Industrial 
de Manaus (PIM) produziu 
311.995 unidades nos dez 
meses do ano.

Segundo dados da As-
sociação Brasileira dos Fa-
bricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, 
Bicicletas e Similares – Abra-
ciclo, o volume é 24,7% me-
nor na comparação com o 
mesmo período de 2023.

Em outubro, 34.009 bici-
cletas saíram das linhas de 
montagem. O volume é 0,6% 
inferior ao registrado no 
mesmo mês do ano passado 
e 4,4% maior na comparação 
com setembro.

Os números alcançados 
até agora estão dentro do 
planejado pela indústria 
para este ano.

Produção por categoria
Com 4,6% do volume total 

produzido, a bicicleta elétri-

ca segue como destaque. 
De janeiro a outubro, foram 
produzidas 14.412 unidades, 
crescimento de 29,3% na 
comparação com o mesmo 
período do ano passado.  

Em números absolutos, a 
Mountain Bike (MTB) man-
teve a liderança do ranking 
com 176.317 bicicletas pro-
duzidas e 56,5% do volume 
total produzido. Em segundo 
lugar, ficou a Urbana/Lazer 
(60.898 unidades e 19,5% 
da fabricação), seguida pela 
Infantojuvenil (50.421 bici-
cletas e 16,2%). 

Distribuição por região
A região Sudeste foi a que 

mais recebeu bicicletas pro-
duzidas no PIM. De janeiro 
a outubro, foram enviadas 
167.354 unidades, o que cor-
responde a 53,6% do volume 
total produzido.

O Nordeste ficou em se-
gundo lugar (51.403 bicicle-

Divulgação 

Construção civil não fica de fora do mês de ofertas especiais em Manaus

Industrial de Manaus (PIM), 
está entre as seis maiores 
do mundo.

No segmento de bicicletas, 
com as principais fábricas 
também instaladas no PIM, o 
Brasil se encontra na quarta 

posição entre os principais 
produtores mundiais.

No total, as fabricantes do 
Setor de Duas Rodas geram 
18,3 mil empregos diretos em 
Manaus e mais de 150 mil 
em todo o Brasil.

valor do desconto na compra 
de um Sensia. 

Com a Black November Sensia, 
o objetivo é oferecer uma alter-
nativa vantajosa para o cliente. 

“Queremos facilitar o acesso 
ao imóvel próprio, trazendo um 

benefício direto e atrativo, es-
pecialmente para quem já con-
sidera a compra e busca boas 
condições para fechar o negócio 
neste fim de ano”, destaca Victor 
Lopes, gestor comercial da MRV 
no Amazonas.
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Tarsila 
Pura sensualidade! A deslumbrante 

morena de olhos felinos, Tarsila, 
surgiu ainda mais envolvente, 
trazendo consigo uma aura de 
mistério e desejo que promete 
cativar e seduzir a todos. Com 

seus traços marcantes e um corpo 
escultural que parece esculpido 
por mãos divinas, ela exala uma 

confiança que transborda em cada 
movimento. 
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Uma equipe da Federa-
ção Internacional de Fute-
bol (Fifa) realizou vistoria 
técnica nos estádios Carlos 
Zamith, Ismael Benigno e 
Arena da Amazônia, nesta 
quarta-feira (13). O intuito é 
avaliar as condições para a 
realização da Copa do Mun-
do Feminina de 2027, que 
tem a capital amazonense 
como sede.

A visita faz parte das 
ações avaliativas e prepa-
ratórias para a competição. 
Durante as inspeções, a 
equipe analisou aspectos 
como gramado, iluminação, 
acessibilidade, áreas para a 
imprensa, instalações inter-
nas, além das adequações. 
Ponto chave da vistoria foi 
a análise do sistema de dre-
nagem da Arena da Ama-
zônia, a SubAir, que segue 
em pleno funcionamento.

Por meio da Secretaria de 
Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), o Governo do Ama-
zonas fez a recepção da 
equipe. 

“Estamos empenhados 
em mostrar a qualidade 
e o potencial das nossas 
instalações, pois sabemos 
que sediar a Copa do Mun-
do Feminina de 2027 será 
uma oportunidade histó-
rica para promover o es-
porte. Assim como já re-
cebemos outras grandes 
competições, estamos no 
caminho certo para a re-
alização de outro grande 
evento como esse”, desta-

Fifa visita estádios de 
Manaus visando à Copa
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cou o secretário da Sedel, 
Jorge Oliveira. 

A visita também desta-
ca o compromisso do Go-
verno do Amazonas em 
fortalecer a infraestrutura 
esportiva do estado, visan-
do atender os requisitos da 
competição internacional.

Sonho feminino 
Com o anúncio de Ma-

naus como sede da Copa 
do Mundo Feminina de 
2027, Raylane Rosas e Ma-

ria Isabel Cardoso veem o 
evento mundial como in-
centivo para realização de 
sonhos. 

Maria Isabel, de 15 anos, 
participa das aulas do Pelci 
no núcleo do Santos Du-
mont. A atleta, que quando 
criança via os primos joga-
rem, encontrou no esporte 
sua paixão pelo futebol e 
já sonha em altos voos por 
meio do esporte. 

“Quando vi as meninas 
jogando, aqui no campo do 

Santos Dumont, eu logo 
me interessei para fazer 
e já estou praticando há 1 
ano. Eu amo futebol e fico 
muito feliz de saber que 
a Copa do Mundo vai ser 
em Manaus, só me inspira 
mais a continuar treinan-
do para me tornar profis-
sional”, disse Maria Isabel, 
atleta do núcleo do Santos 
Dumont.

A competição
Realizada pela primeira 

vez em 1991, na China, a 
Copa do Mundo Feminina 
é uma competição de fu-
tebol realizada pela Fifa a 
cada quatro anos, um ano 
após a Copa do Mundo 
Masculina. Nesta edição 
de 2027, o torneio contará 
com 32 equipes que dispu-
tarão 64 jogos em 12 está-
dios distribuídos por todas 
as regiões do Brasil, sendo 
o Amazonas um dos dois 
representantes do Norte  
do País.

Equipes já haviam visitando a capital amazonense em setembro


